



23.03.2021

## **MEDIENMITTEILUNG**

### **Das Erfenschlager Bad feiert 90jähriges Jubiläum**

Am 31. Mai diesen Jahres feiert das Sommerbad Erfenschlag sein 90jähriges Bestehen. Leider befindet sich das Bad in schönster Waldlage am südlichen Stadtrand seit über sechs Jahren im Dornröschenschlaf.

Wird es der Stadtrat wieder wach küssen? Er votierte 2018 grundsätzlich für den Erhalt. Doch bleibt offen, ob er Planungsmittel in den kommenden Doppelhaushalt einstellen wird, der am 31. März beschlossen werden soll. Die Verwaltung legte im Herbst 2020 ein Konzept vor, nun müssen aber Taten folgen. Wenn im kommenden Haushalt kein Geld für das Projekt übrig ist, droht das Bad Geschichte zu werden.

Zu dessen Eröffnung 1931 herrschte die Weltwirtschaftskrise, die Zeiten waren finsterner als heute. Doch Bürger und Vereine der damals selbständigen Gemeinde Erfenschlag ließen sich dennoch nicht abhalten. Sie unterstützten den Bau und den Betrieb auch in den folgenden Jahrzehnten.

Der Bauer Preußner stellte das Grundstück bereit, der Naturheilverein war Initiator. Das „Schwimm-, Licht- und Luftbad“ kostete am Anfang 10 Pfennig Eintritt. Erwerbslose zahlten nur 5 Pfennig. Vier Jahre nach der Eröffnung folgte der Ausbau mit 50-Meter-Becken und Sprunganlage. Bis Kriegsende fand sich der Schwimmverein 1892 e. V. als Betreiber. Nach der Instandsetzung mit Hilfe der örtlichen FDJ eröffnete das Bad 1949 seine Tore wieder. Zehn Jahre darauf erhielt es ein Betonbecken und den Drei-Meter-Sprungturm.

Nach dem Jahr 2000 geriet die Sportstätte in Bedrängnis, die Stadt wollte schließen. Der örtliche SSV Textima e. V. sprang als Betreiber von 2004 bis 2014 ein. In den Folgejahren engagierten sich die Erfenschlager immer wieder mit zahlreichen Aktionen für die Wiedereröffnung. Der Verein organisierte unter anderem Unterschriftensammlungen, Bürgerversammlungen, eine Lichterkette und das Baden im Zuber vorm Rathaus. Er beauftragte ein Planungsbüro für Schwimmbadbau mit einer Studie, die in das Sanierungskonzept der Stadt einfluss.

.../Seite 2



Es gibt aktuelle Argumente für eine Wiederinbetriebnahme. In der Pandemie und den heißen Sommern im Klimawandel sind vermehrt Stadtbewohner zur Naherholung in der grünen Erfenschlager Flur unterwegs. Die modernisierte Bahnlinie und hoffentlich bald auch ein Radweg werden das begünstigen. Das Sommerbad mit Spielflächen wird eine Zukunftsinvestition, auch in den defizitären Schwimmunterricht unserer Kinder.

Der Erfenschlager Bürgerverein hofft, das 100jährige Jubiläum mit vielen Badegästen zu feiern.

Angefügt ein historisches Foto: Erfenschlager Bad im Eröffnungsjahr 1931 (Archiv Bürgerverein)

Weitere Fotomotive, historisch oder aktuell, gerne auf Nachfrage.

Mit freundlichen Grüßen

Achim Dresler  
Für den Vorstand des Bürgervereins Chemnitz-Erfenschlag  
Nachfragen 0177 8490698



**Bürgerverein für Chemnitz-Erfenschlag e.V.**

**[www.erfenschlag-bv.de](http://www.erfenschlag-bv.de)**

Mit freundlichen Grüßen

Achim Dresler

Vorstand Bürgerverein Chemnitz-Erfenschlag e. V.  
(0177 8490698)

Bürgerverein Chemnitz Erfenschlag e. V.  
Sportlerweg 15  
09125 Chemnitz  
[buenger-erfenschlag@gmx.de](mailto:buenger-erfenschlag@gmx.de)

Vereinsregister: 1936  
Vorsitzender: Wolfgang Köhler  
Sparkasse Chemnitz  
IBAN DE40 8705 0000 3559 0016 75